

1	会議名	令和7年 第6回教育委員会会議 会議録	
2	開催日時	令和7年5月23日(金)午後2時30分～午後3時15分	
3	開催場所	岩国市民文化会館 第1研修室	
4	出席委員	教育長 守山 敏晴 委員 村尾 利勝、渡邊 博明、岡田 淳子、岡崎 陽子	
5	欠席委員	なし	
6	会議出席者	教育次長 : 賀屋 和夫 教育政策課長 : 村重 武志 教育政策課 英語教育推進室長 : 藤本 佐祐里 学校教育課長 : 五郎丸 哲也 学校教育課主幹 : 松本 哲也 青少年課長 教育センター所長兼務 : 植田 明男 生涯学習課長 中央公民館長兼務 : 河本 葉子 中央図書館長 : 藤中 朗子 科学センター館長 : 大黒屋 誠 由宇支所長 : 山本 英裕 周東支所長 : 中村 洋一 錦支所長 : 常国 良徳 美和支所長 : 藤中 峰雄	
7	会議従事職員	教育政策課 : 山本 祥寛、廣本 菜穂美	
8	会議録署名委員	渡邊 博明、岡崎 陽子	
9	議事日程		
	日程第1	会議録署名委員の指名について	
	日程第2	報告第9号	所管事項について
	日程第3	議案第15号	岩国市教育委員会事務決裁規程の一部を改正する訓令について
	日程第4	議案第16号	岩国市図書館条例の一部を改正する条例について
	会議の大要		
	教育長	<ul style="list-style-type: none"> ・ただいまから、令和7年第6回岩国市教育委員会会議を開会します。 ・それでは、日程第1会議録署名委員の指名を行います。本日の会議録署名委員は、渡邊委員と岡崎委員にお願いします。 ・本日の議題は、お手元に配布した資料のとおりとなります。 ・それでは、日程第2「報告第9号 所管事項について」を議題といたします。これにつきましては、協議会形式で進めたいと思います。各担当部署から先に配布しております行事予定表について、補足又は所管事項に関する懸案事項があれば説明をお願いします。 	
	由宇支所長	<ul style="list-style-type: none"> ・4月26日(土)に開催されました銭壺山グリーンハイキング2025ですが、晴天に恵まれ、小中学生を中心に176人の参加をいただきました。参加者からは自然を満喫しながらハイキングを楽しむことができ、また是非参加したいと感想をいただきました。今後も引き続き実施していく予定です。 	
	周東支所長	<ul style="list-style-type: none"> ・6月11日(水)に予定しております玖珂まち生涯大学の講座についてですが、これまでも様々なかたちでスマートフォンの使い方について教室を 	

<p>錦支所長</p>	<p>開催していましたが、今回は企業進出協定を結ばれた「株式会社メタ・インフォ」に講師を依頼し、コミュニケーションツールとしてのスマートフォンの使い方についてお話をさせていただく予定です。</p> <ul style="list-style-type: none"> ・ 4月26日（土）に開催しました錦町歩こう大会は天候にも恵まれ、6年ぶりに開催できました。山頂付近のカタクリの群生地では多くの花が咲いており、珍しい白いカタクリの花も見ることができ、参加者の皆さんも大変喜んでおられました。 ・ 6月19日（木）に開催予定のにしきよろず学問所ですが、今年度は羅漢高原でのバードウォッチング教室と、宇佐川小学校での手まわしオルゴールとサックスの演奏会を予定しています。
<p>美和支所長</p>	<ul style="list-style-type: none"> ・ 6月24日（火）からB&G海洋センターがオープンし、美和小・中学校の児童生徒が授業で利用します。
<p>学校教育課長</p>	<ul style="list-style-type: none"> ・ 明日5月24日（土）に予定している運動会ですが、天候不良により、多くの学校が順延を決定しています。 ・ 小中学校に配置しています初任者36人については、適宜指導主事が学校に出向いて激励をしております。
<p>青少年課長</p>	<ul style="list-style-type: none"> ・ 昨年度から、不登校や不登校傾向の児童・生徒をもつご家族が悩みを打ち明け合う場として、岩国ファミリーピアサロン・つなぐを開催しております。今年度は全4回を予定しており、5月21日（水）に第1回が行われ、保護者9人の参加がありました。今回参加していただいた9人の方に、次回からは受付や会場準備など、スタッフの一員としても参加してみませんかと投げかけたところ、4～5人の方が賛同してくださり、運営にも携わっていただこうと考えています。詳細は来月御報告します。
<p>生涯学習課長</p>	<ul style="list-style-type: none"> ・ 岩国市中央公民館等の愛称募集について御説明します。中央公民館等複合施設につきましては昨年7月に建設工事に着手し、今年度末の完成予定とし令和8年度のできるだけ早い時期に供用開始する予定です。新しい施設はこれまで同様、公民館のほか、出張所、図書館、市民活動支援センターの機能を備えた複合施設として、これまで担ってきた教育文化や地域の行政機能を継承するとともに、基本理念として、「交流」し「学び」「考え」「育み」そして「実践」する拠点づくりを目指し気軽に集い交流できるスペースを設けることで新たな利用者や地域の皆様を呼び込み活気のある施設にしたいと考えています。そうしたことから、たくさんの方に御利用いただける広く親しまれる施設となるよう、この度愛称を募集することといたしました。すでに、市のホームページやLINE等で広報し今月20日から募集を開始しています。また、市内の小中学校や高校にはメール等で周知を行っており、特に岩国地域の小中学校・高校には、昨日、学校を直接訪問し応募への御協力をお願いしてきたところです。応募はどなたでもでき、応募方法は裏面の応募用紙に記入し持参または郵送する方法と、二次元コードにより入力する方法を設け応募しやすいようにし

中央図書館長	<p>ています。また、採用された愛称の応募者1名には、図書カードと記念品を贈呈する予定としています。応募期限は来月20日までとしておりますが、たくさんの方に御応募いただき、その中から愛称を選定し、7月上旬に公表する予定としておりますのでよろしくお願いいたします。</p>
科学センター館長	<ul style="list-style-type: none"> 7月5日(土)に、気象予報士で防災士の資格をお持ちである勝丸恭子さんによる天気と防災についての講演を予定しております。申し込みについては6月3日から電話や電子申請にて行う予定です。広報6月1日号にも掲載予定です。近年、気象による災害も多く、梅雨時期でもあるため、多くの方に来ていただきたいと思っております。
教育政策課長	<ul style="list-style-type: none"> 科学クラブについて、今月から9つのクラブにおいて、順次活動が始まっております。今年度は定員146人に対して172人の応募がありました。最終的に138人の小・中学生のクラブ員が指導員47人とともに、各クラブ年5回程度の活動を予定しています。クラブ員とは別に、4人の中学生がジュニア指導員として一緒に参加し、小学生をサポートする予定となっています。今年度も職員が各クラブ2回程度「昆虫クラブの徳地青少年自然の家」や「岩石・鉱物クラブの秋吉台」など、遠方での野外活動にも同行し、各クラブとの連携を深める予定です。 4月23日(水)岩国高等学校文理探求科探求プログラムについて補足をさせていただきます。この探求プログラムは、今年度から、同校に新設された文理探究科生を対象にして、地域の魅力を再発見するとともに、地域課題を発見し、協働的な活動を通じて、それらを解決できる人材を育成し、また、より郷土愛を深め、地域社会に貢献する活動に取り組む人材を育成することを目的として今年度から取り組まれているものです。今年度は6つのテーマについて、市の担当職員が高校を訪れて岩国市の取組や課題について講義し、各グループに分かれて生徒自らが取り組みたい問いを設定し課題解決に挑戦するというものです。英語教育推進室からも、国際交流をテーマに「英語交流のまちIwakuni」の現状と取組みについて紹介しています。今後、生徒たちが今回の紹介をもとに、どのような問いを設定し、解決策に挑戦するのか楽しみにしています。また、6月の行事予定について、少し目を引くイベントについて補足します。★マークの6月23日(月)ネパール文化紹介は、ネパール出身のPLAT ABCのスタッフが、クイズやダンスを交えてネパール文化について紹介するイベントです。また、6月22日(日)の活版印刷は、2回目となります。日本の活版印刷の文化を紹介しつつ、夏に向けて暑中見舞いのカードを作成するというイベントです。
教育長 村尾委員	<ul style="list-style-type: none"> 全体を通しまして、御意見・御質問がございましたらお願いします。 美和支所にお尋ねします。過去10年以上にわたり、続けてこられていたノーテレビ・ノーゲームデーは、やめたのですか。
美和支所長	<ul style="list-style-type: none"> 続けておりまして、記載漏れです。

村尾委員	<ul style="list-style-type: none"> ・月に1回ノーテレビ・ノーゲームデーを実施することで、子供たちが落ち着いて学習しようとか読書をしようとなるなど、とてもユニークな取り組みで非常に効果があると思っています。保護者もこの日を上手に活用されていると聞いていますので、これからもよろしくお願いします。 ・次に、学校教育課にお尋ねします。先般、東京で、保護者の友人による教師に対する暴力事案が発生しました。今は開かれた学校という事で、地域の方々に授業を見たりしていただいていますので、学校を完全にブロックするのは難しいと思います。ただ、今回のように、保護者が連れてきた友人という、予想外の案件も起こりうるということで、危機管理の面で侵入者に対する訓練など、実態はどうなっていますか。
学校教育課長	<ul style="list-style-type: none"> ・少年サポーター等に入ってもらって実施しているさすまた等を使った訓練が、ひょっとすると形骸化している可能性もあるので、積極的に確認を行うなど、夏休みを前に、危機管理の意識を持ち続ける体制について早急に確認したいと思っています。
村尾委員	<ul style="list-style-type: none"> ・さすまた等は、本数にも限りがありますので、身近なバット等でも臨機応変に対処できるようにする必要もあると思います。
学校教育課長	<ul style="list-style-type: none"> ・警察を含め、関係機関と協議します。さすまたについても、置き場所まで含めて確認できるようにしたいと思います。
村尾委員	<ul style="list-style-type: none"> ・いつ起こるか分からないので、学校にも改めて危機管理の指導をお願いします。また、子供たちの登下校中の交通事故も頻繁に起こっていますね。子供たちに交通安全の意識づけと、自分の身を守るためにも、安全マップを作成している学校も多いと思いますが、1年に1回の見直しなど、きちんと危機管理の体制を整え、子供たちが自分の身は自分で守れるようにあわせて指導をお願いします。
渡邊委員	<ul style="list-style-type: none"> ・3点お尋ねします。1点目、教育政策課にお尋ねします。6月23日予定のネパール文化の紹介ですが、ネパール出身の方はALTの先生ですか。
英語教育推進室長	<ul style="list-style-type: none"> ・DMMのスタッフになります。
渡邊委員	<ul style="list-style-type: none"> ・わかりました。ALTの先生方は月のイベントに参加してくださっていますか。
英語教育推進室長	<ul style="list-style-type: none"> ・イベントごとに参加していただけるよう、配置を組んでいます。
渡邊委員	<ul style="list-style-type: none"> ・次に、生涯学習課にお尋ねします。以前、柳井市の図書館に研修に行った際、子供たちに限らずですが、居場所づくりという観点で学習スペースがとても充実していると感じました。今回新しくなる中央公民館は、どういう構想になっていますか。
生涯学習課長	<ul style="list-style-type: none"> ・年齢に関わらず、市民の方が予約なしで御利用いただける交流スペースを1階と2階に設けており、学習ワークスペースも準備しています。以前の中央公民館と比較しますと、そういったスペースを充実させているので、満足いただけていると思っています。
渡邊委員	<ul style="list-style-type: none"> ・楽しみにしています。3つ目は学校教育課にお尋ねします。地域とともに

<p>学校教育課長</p>	<p>ある学校づくりを推進されていますが、地域の行事や交通立哨の安全指導に、教員はどこまで関わっていますか。働き方改革による時間の制約などもあると思いますが、交通立哨のボランティアの方からは先生も一緒にと いう声も聞きます。学校運営協議会の方々は学校の内情を理解しているので、それほど誤解もないと思いますが、地域の方に誤解を招かないような配慮が必要かと思います。いかがでしょうか。</p>
<p>岡崎委員</p>	<ul style="list-style-type: none"> ・勤務を振り替えるなどといったシフトの調整は可能です。マニュアルはありませんが、このようにシフト調整等で対応するという実践例はありますので、教員等にも理解を広めていきたいと思います。
<p>学校教育課長</p>	<ul style="list-style-type: none"> ・ゴールデンウイーク明け、教員も児童生徒たちもいわゆる五月病のような感じはありませんか。今年の雰囲気はどうですか。
<p>青少年課長</p>	<ul style="list-style-type: none"> ・児童生徒に関しては、ちょうど慣れてきた時期でもあり、トラブルやケガがやや増えてきています。教員に関しましては、少し事故が増えてきたと感じます。
<p>岡崎委員</p>	<ul style="list-style-type: none"> ・4月につきましては、前年同月対比でみると不登校児童生徒は減少しました。おおむね順調にスタートを切ったと思っています。5月の連休明け以降、集計は月末なので数字は出ておりませんが、保護者から学校に対する要望、子供についての相談等は増えてきています。支援教室への通室については見学希望があるなど、4月当初とは違う様子が見受けられます。
<p>英語教育推進室長</p>	<ul style="list-style-type: none"> ・問題点が見えてくることは悪いことではないので、しっかり声に耳を傾けていただいて、改善に向かってくれればと思っています。 ・次に、P L A T A B Cについて、SNSを見てみると、とても魅力的で保護者の間でも話題になっています。玖珂・周東地域からは少し距離があり、錦・美和地域の方も同じだと思うのですが、将来的にサテライト的な場所が作られるような計画などはないでしょうか。
<p>教育長</p>	<ul style="list-style-type: none"> ・イングリッシュキャンプについては、由宇や周東、美和でも計画しています。サテライト的な場所について、現時点では未定です。個人的には、オンラインでつながるような手段などもあれば良いかと思います。
<p>岡田委員</p>	<ul style="list-style-type: none"> ・こういった御意見を踏まえて、また考えてみてください。
<p>教育政策課長</p>	<ul style="list-style-type: none"> ・青少年課のファミリーピアサロンですが、支援された人が支援する立場に回ることは、とても素晴らしいと思います。苦勞されたり悩まれたりされたからこそできる適切な支援もあると思いますので、行政と一緒にあって、より多くの方が気楽に来られるような会を展開していただけるととても良いと思いました。 ・教育政策課の報告にあった文理探求科の探求プログラムは、教育政策課の施策として岩国高校で行ったのですか。 ・岩国高校の探究活動のプログラムの一つとして参加したものです。全体でまちづくりや国際交流など6つのテーマがあり、岩国市が取り組んでいる課題について紹介をし、生徒自らが問いと課題解決の方法を大人と一緒に

岡田委員	<p>考えていくというプログラムの一つということです。</p> <ul style="list-style-type: none"> ・岩国高校の生徒が対象なんですね。今後、文理探求科的なものは徳山高校にもできますし、高校も経営戦略に注力していると思います。3月に麻里布小学校の卒業式に参列した際、校長先生から子供たちの進路について伺ったのですが、広島私学に進む子供たちも多く、驚きました。そういう方々が岩国高校の附属中学校に入られて、将来岩国を担っていただけるようなサイクルができれば良いと思います。今までは理数系が主でしたが、文系の難関大学を狙う学科ができたことにより、徳山高校でも今までにない雰囲気が出てきたと言われていました。集団の中でリーダーを育てていくことも大事なので、多くの選択肢を与えて、子供たちに可能性を示していくことが大切だと思います。
村尾委員	<ul style="list-style-type: none"> ・生涯学習課にお尋ねします。岩国市中央公民館の愛称募集ですが、「中央公民館」という名称に聞き慣れて、愛着を持っていますが、このままではいけないのですか。
生涯学習課長	<ul style="list-style-type: none"> ・そういった御意見も含めて、応募用紙に御記入いただき、提出いただきたいと思います。
村尾委員	<ul style="list-style-type: none"> ・今は横文字が増えてきて、コミュニティーセンター等の呼び方が全国的にも多いですね。若い世代には良さそうですが、中央公民館という名称がなくなることは、残念でなりません。そうした時代の流れも含めて良い名称を模索していくということですね。
生涯学習課長	<ul style="list-style-type: none"> ・複合施設という事で、出張所や、市民活動支援センター等も入っております。堅苦しい名称ではなく、幅広い年齢層に親しみやすい名称をつけていただきたいと思っています。
村尾委員	<ul style="list-style-type: none"> ・大正12年に建てた旧岩国図書館が残っていればまたさらにロマンが広がったのではないかと思います。
生涯学習課長	<ul style="list-style-type: none"> ・そうした歴史のつながりも踏まえて、皆さんに良い名前をつけていただきたいという思いです。
村尾委員	<ul style="list-style-type: none"> ・市民の皆さんに知恵を絞っていただいて、良い名前をつけてもらいましょう。
教育長	<ul style="list-style-type: none"> ・他にないようでしたら、以上で報告第9号を終わります。 ・続きまして、日程第3「議案第15号 岩国市教育委員会事務決裁規程の一部を改正する訓令について」を議題といたします。 ・教育政策課から説明をお願いします。
教育政策課長	<ul style="list-style-type: none"> ・「議案第15号 岩国市教育委員会事務決裁規程の一部を改正する訓令について」御説明いたします。本議案は、岩国市教育委員会事務決裁規程第5条に規定されている教育次長の専決事項並びに支所長、課長、館長等の共通専決事項について、地方自治法施行令の一部を改正する政令が令和7年4月1日に施行されたことに伴い、本規程の別表第1の改正を行うものです。具体的には、昨今の物価高騰や事務の効率化の観点で踏ま

	<p>え、随意契約によることが可能とされる基準額が引き上げられたことに伴い、専決にて行うことができる金額区分の見直しと、所要の規定の改正を行うものです。なお、この規程の一部を改正する訓令は、令和7年4月1日から適用いたします。御審議のほど、よろしく願いいたします。</p>
教育長	<ul style="list-style-type: none"> ・ただ今の説明に御意見・御質問がございましたらお願いします。 ・別にないようでしたら議案第15号は原案のとおり決することに御異議ございませんか。
各委員 教育長	<ul style="list-style-type: none"> ・異議なし。 ・御異議なしと認め、議案第15号は原案のとおり決します。 ・次に、日程第4「議案第16号 岩国市図書館条例の一部を改正する条例について」を議題といたします。なお、この日程につきましては、公表までの間、議事について非公開としたいと思いますが、いかがでしょうか。
各委員 教育長	<ul style="list-style-type: none"> ・異議なし。 ・御異議なしと認め、日程第4は非公開といたします。それでは、非公開として議事を進めてまいりますので、関係者以外の方は御退出をお願いします。 ・それでは、中央図書館より説明をお願いします。
中央図書館長	<ul style="list-style-type: none"> ・「議案第16号 岩国市図書館条例の一部を改正する条例について」御説明いたします。本議案は岩国市中央公民館の建て替えにより、現在、岩国西郵便局内で運営している岩国図書館について、令和8年度中に建替え後の中央公民館内に移転し運営するにあたり、指定管理者に管理を行わせることができるよう、必要な規定の整備を行うため提案するものです。内容としましては、岩国市図書館条例において、指定管理者による管理の内容と、指定管理者が行う業務の内容について、新たに規定を設けるものです。以上、御審議のほど、よろしく願いいたします。
教育長	<ul style="list-style-type: none"> ・ただいまの説明に御意見・御質問がございましたらお願いします。 ・別にないようでしたら、議案第16号は原案のとおり決することに御異議ございませんか。
各委員 教育長	<ul style="list-style-type: none"> ・異議なし。 ・御異議なしと認め、議案第16号は原案のとおり決します。 ・本日の議題は以上でございます。次回の教育委員会会議の日程について、事務局から説明をお願いします。
教育政策課長	<ul style="list-style-type: none"> ・次回定例会は、令和7年6月25日（水）、岩国市市民文化会館第1研修室において、9時30分から所属長会議を、10時から教育委員会会議を開催いたします。
教育長	<ul style="list-style-type: none"> ・以上をもちまして、令和7年第6回岩国市教育委員会会議を終了いたします。

岩国市教育委員会会議規則第 16 条の規定により署名する。

教育長 守山 敏晴

教育委員 渡邊 博明

教育委員 岡崎 陽子